



INFO PRESSE

Date : 11/09/2024

De la part de service communication
04 79 60 23 05 – relations-presse@mairie-chambery.fr

7^{ème} édition de Numérique en Commun[s] : un rendez-vous incontournable pour un numérique au service de l'intérêt général

Après Bordeaux en 2023, l'agglomération Grand Chambéry et la Ville de Chambéry accueillent la 7^{ème} édition du forum « NEC » comme Numérique en Commun[s], impulsé par l'ANCT (l'Agence nationale de la cohésion des territoires), les mercredi 25 et jeudi 26 septembre 2024. Cet événement, devenu un incontournable pour les acteurs publics impliqués dans le numérique, rassemblera plus de 2 000 professionnels au centre de congrès Le Manège, à la scène nationale Malraux et au Carré Curial.

UN FORUM POUR UN NUMERIQUE PLUS INCLUSIF, DURABLE ET SOUVERAIN

Dans un monde en constante évolution, Numérique en Commun[s] propose d'accélérer et de généraliser les outils et services numériques au profit du bien commun.

Cette année, l'événement s'articulera autour de quatre thématiques principales :

- données et territoires ;
- écologie et soutenabilité ;
- inclusion et émancipation ;
- communs et souveraineté.

Ces sujets sont au cœur des préoccupations des collectivités, des décideurs publics, des professionnels de la médiation numérique, des chercheurs et des associations qui œuvrent pour un numérique accessible, éthique et durable.

UNE PROGRAMMATION RICHE ET DIVERSIFIEE

Près de 100 ateliers, masterclass, débats, interventions et retours d'expériences rythmeront ces deux journées. Les thématiques abordées incluront par exemple :

- l'impact des services numériques sur la transition écologique ;
- l'inclusion numérique et la réduction de la fracture numérique ;
- l'utilisation des données ouvertes pour renforcer les contre-pouvoirs démocratiques ;
- les enjeux de l'intelligence artificielle pour les services publics.

Ces sessions permettront aux participants de découvrir des solutions innovantes et de partager des bonnes pratiques pour construire ensemble un futur numérique durable.

UN RENDEZ-VOUS POUR S'INSPIRER ET AGIR

Numérique en Commun[s] est l'occasion unique de rencontrer les acteurs qui façonnent les stratégies numériques de demain, de renforcer ses compétences, et de s'engager activement dans des projets numériques d'intérêt général. Les participants pourront échanger avec leurs pairs et découvrir des outils et services numériques répondant aux défis contemporains.

UNE MISE EN VALEUR DES POLITIQUES PUBLIQUES DE LA VILLE ET DE L'AGGLOMERATION

Cette édition de Numérique en Commun[s] s'inscrit dans une politique ambitieuse, portée par la Ville et l'Agglomération de Chambéry. Au sein du village des partenaires, retrouvez sur le pôle « territoires » les principales actions en faveur d'un numérique responsable en matière sociale et environnementale : sobriété numérique, inclusion, accessibilité...

INFOS PRATIQUES

> Rendez-vous les mercredi 25 et jeudi 26 septembre 2024

Centre de congrès le Manège, Espace Malraux et Carré Curial

Inscription gratuite, mais le nombre de places est limité à 2 000 participants.

> Ne tardez pas à vous inscrire sur le site officiel de l'événement pour garantir votre participation : numerique-en-communs.fr

A noter dans vos agendas !

A l'occasion du lancement du nouveau guide du numérique porté par la Ville de Chambéry, **une conférence de presse sera proposée mercredi 25 septembre 2024, à 16h30, sur le stand du territoire – comptoir NEC, au Carré Curial**. Ce sera également le moment, pour Grand Chambéry, de communiquer sur le bilan de la collecte des smartphones organisée au printemps dernier.

En présence de Martin Noblecourt, premier adjoint chargé des ressources humaines, des finances et de l'appui au pilotage, Benjamin Louis, adjoint au maire chargé du centre-ville, conseiller délégué à la communication, au numérique et à l'innovation, et Alain Caraco, vice-président chargé des coopérations métropolitaines de mobilité et du développement du numérique à Grand Chambéry.

> Merci de nous confirmer votre participation afin de recevoir l'accréditation presse, en envoyant un email à e.chapelle@mairie-chambery.fr

EN PARALLELE DU NEC

Conférence grand public « Dis-moi, c'est quoi l'IA ? »

Lundi 23 septembre 2024, de 19h à 21h, au Centre de Congrès Le Manège

Les Chambériens sont invités à découvrir comment l'intelligence artificielle transforme notre quotidien lors de cette conférence qui vise à mieux appréhender les usages et les enjeux de l'intelligence artificielle dans notre quotidien, tout en questionnant la place de l'humain dans le futur. Animée par Elsa Baldan, Jérôme Chambard et Alexandre Jenny, entrepreneurs savoyards.

> Entrée libre.

Exposition « En Tech exclusive : la vie d'un smartphone »

Du 25 septembre au 5 octobre 2024

Au 2^{ème} étage de la médiathèque Jean-Jacques Rousseau

Une exposition à destination des enfants à partir de 9 ans (et leur parents) pour découvrir de manière ludique les étapes du cycle de vie de nos appareils numériques, leur impact environnemental et les bonnes pratiques pour un numérique plus responsable !

> Une exposition produite par l'association Fréquence Ecoles / www.frequence-ecoles

POUR ALLER PLUS LOIN...

Les engagements de la Ville et de l'Agglomération pour un numérique responsable

- **Mesurer, maîtriser et réduire l'empreinte écologique de nos activités numériques.** Nous mesurons l'impact écologique du système d'information, qui représente une empreinte carbone équivalente à 500 tonnes de CO2 par an, soit l'équivalent de 500 vols aller-retour Paris-New York. Notre objectif est de réduire cette empreinte conformément aux recommandations de l'ADEME.
- **Prolonger la durée de vie des équipements et encourager le reconditionné.** En 2023, sur 223 appareils récupérés, 61 % ont été réemployés, permettant une économie de 20 000 kg équivalent CO2. Cette initiative s'inscrit dans une démarche de réduction des déchets et de promotion de l'économie circulaire.
- **Adopter des bonnes pratiques pour réduire la consommation énergétique** avec, par exemple, la mise en veille automatique des ordinateurs après 21h.
- **Organiser des opérations de collecte de vieux téléphones.** En mai 2024, une [campagne de collecte](#) organisée par l'Agglomération de Grand Chambéry, en collaboration avec Orange, la Ville de Chambéry, le Département de Savoie et la Chambre de commerce et d'industrie, a permis de récupérer 1 000 téléphones. Les bénéfices de cette initiative, réalisée en partenariat avec Orange, ont été reversés à Emmaüs international.
- **Tendre vers l'exemplarité des sites web.** Le portail de Grand Chambéry est totalement conforme au référentiel d'accessibilité (RG2A) depuis décembre 2023, faisant de grandchambery.fr un site 100 % accessible. La Ville de Chambéry travaille actuellement sur le projet de refonte de son site internet, qui intègre dans son cahier des charges les normes d'accessibilité compatibles au référentiel RGAA version 4.

Accompagner, orienter, sensibiliser et rendre accessible

A Chambéry, plus d'une trentaine de lieux proposent des accompagnements pour les publics éloignés du numérique. Ce sont des services de la Ville, de l'Agglomération et des associations qui agissent pour permettre au plus grand nombre d'avoir accès à leurs droits et de progresser avec les outils.

> Porté par la Ville, un nouveau guide du numérique sera diffusé à l'occasion du NEC. Il recensera les lieux qui proposent des services d'accompagnement et d'aide au numérique à Chambéry (Permanences France Services, borne Simpl'ici+, ateliers à la médiathèque et à la Dynamo...). Ce guide sera également disponible dans tous les lieux recensés et sur www.chambery.fr

> Plus d'infos auprès de La Dynamo - 04 79 72 13 10 - ladynamo@mairie-chambery.fr